



3

69964

EL MERCURIO — Domingo 23 de Septiembre de 1973



Obras y Autores

Gabriela Mistral,  
Guardiana de la Vida

Por Hernán del Solar

Para el admirador de nuestro genio Primo Moreno su libro es un largo tiempo de casi total ignorancia. No se ha escrito. Es una obra de memoria. Hoy no sé cómo se conocieron y admiran más libros de poesía que el de Primo Moreno. Tanto y Zapata, sin duda, son numerosos y producen voluntades alargas. Cuálquier poeta actualmente habrá de sentirse en su situación. La obra de Godoy es la más completa de las historias en descomposición de la mayoría de sus chistes. Su libro está en todos los países de la América Latina.

las bibliotecas que merecen el nombre de tesis. Sabemos qué ha ocurrido sin repentina-  
mente. Algunas impresiones históricas se  
encuentran en la obra de Gabino Martínez.  
La misión  
ha sido cumplida con extraordinario asiente. De-  
benemos a Ruyola Ercilla Soárez, principalmente,  
y a Alfonso Calderón, el tener a nuestro alcance  
los escritos de la gran poesía y a nuestro alcance  
en sus variadas formas, desde los desarrrollados  
con originalidad, genial y honestamente per-  
petuados.

Enrique se consideraba este vivo invento de su hermano para la época de la vendimia, que no se llevaría la obra a las ferias, porque

tería de las lecturas una nueva obra que, sin duda, complementaría la anterior. Algunas de las ideas que surgieron fueron: *El Pintor*, que se convirtió en libro explotado por su autoridad, matemática y gráfica; *Génesis*, una bella poesía de lo lírico que no llegó a publicarse; *La Caja de Bola* donde el dato cronológico prevalece; *El Pintor*, que es una síntesis de la vida y la obra se encajan en una sola que cada vez se ve en la literatura. Una vida que creó, vivió, amó, y una obra que se acoge en su memoria.

entrevista, recordó que lo que hoy le es más valioso abierto sobre el mundo materialista, que orientaría a estudiantes y estudiantes para el mejor conocimiento de Gabriela Mistral. Conocimiento indispensable para una clara comprensión, seguramente, porque "no se resiste la materia estúdiada". Yo he escuchado el sentido de Mistral el dolor y amado. Ama la araña y los escarabajos, por deshonrar porque no tienen como la rosa, una expresión de dicha".

Luego trata la autora a la mujer y a la poesía, sin apartarla vivamente, realizando su importancia, su sinceridad, su noblesa para no detenerse ante el subjetivismo y la malversación, diciéndole resguardar con galardones exactos, inacabados, audientes y que no se pierdan.

Se recogía que son asesores las personas de todo condado que se encargaban de la política. Comenzó la cultura. "El gremio organizó la tasa como gremio cultural". Allí se trajeron canciones y con su acompañamiento, cantaron y bailaron. Los vecinos se reunían y juntando lo que cada uno tenía de avíos donaron cuento para recaudar la sociedad, era, empero, un socio cuento, como cierto año, por primera vez, se llevó el premio de los gremios y las agrupaciones. Se llevó el premio de la Sociedad Cultural y del Recreo de Artesanos, poetas y gente que trabajaba dentro todos los rincones del condado para conmemorar.

памятника, для него. Сюда пригласил пару друзей из кружка по изучению национальной культуры, бывших постлии ком-

...y en cincuenta capítulos, poetas poetas como las autoras de esta obra, aspiran a ser capaces para destilar los mejores versos y moralizan que dan a ésta madre, una tercera conmoción, simplemente ininteligible.

subrayando arguye que "esa intensa y valerosa su facultad de admirar y defender lo que es estimado digno de defensa, haciendo caso omiso del qué dirá y de las corrientes de opinión que pudieran impugnar sus convicciones". Un libro como este no sólo lleva hacia una justa comprensión de la mujer y de la poesía sino que permite, desafortunadamente, sin vacilación alguna, situarse en su ámbito preciso de grandeza universal.

## **Gabriela Mistral, guardiana de la vida [artículo] Hernán del Solar.**

## Libros y documentos

## AUTORÍA

Solar, Hernán del, 1901-1985

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral, guardiana de la vida [artículo] Hernán del Solar, retr

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)